



La Contra

AL MINUTO / INTERNACIONAL / POLÍTICA / OPINIÓN / SOCIEDAD / DEPORTES / ECONOMÍA / LOCAL / GENTE / CULTURA / SUCESOS **SUSCRÍBETE**

AHORA, TODAS LAS CONTRAS A TU ALCANCE

- Luchan por cambiar el mundo +
- Defienden causas justas +
- Nos deleitan con su arte +
- Nos hablan de y con su música +
- Nos ayudan a entender la ciencia +
- Estudian lo físico y lo psíquico +
- Deportistas, jugadores y aventureros +
- Explican cómo funciona la economía +
- Son maestros de los negocios +
- Te: exj de



Josep Masabeu,

fundador de Braval para apoyar a niños y jóvenes del Raval barcelonés

“Los chavales inmigrantes tienen más fe y ambición que los de aquí”

Tengo 71 años: me siento joven y rico, porque al ser voluntario ganas más de lo que das. En Braval damos a los chavales fútbol, basket, clases de repaso y afecto. De Sabadell. Soy católico. En sus 25 años han pasado por Braval 1.600 niños, de los que 580 hoy trabajan; 17, con carrera universitaria; hoy tenemos diez en la uni. (Foto: Mané Espinosa)



17



Lluís Amiguet

11/07/2024 00:00

Todos somos ya de aquí

“Uno de los programas de Braval –cuenta Masabeu– es robótica, que cursamos en CosmoCaixa. Un chaval del barrio que hacía 2.º de ESO siempre decía que quería ser pintor de brocha gorda, como su padre; pero tras uno de los cursos nos dijo que lo de los chips le había molado. Le advertí que tenía que sacar buenas notas para tener beca y poder estudiar. Hoy es ingeniero informático. El secreto es el afecto: los niños se esfuerzan cuando ven que otros mayores los tratan bien y están pendientes de ellos”. Otro factor de éxito es no diseñar programas para inmigrantes, sino tratar a todos como barceloneses desde el primer día. “Y la mayoría de las familias progresa aún más cuando ve a sus hijos abrirse camino aquí en el deporte y el cole. La semana pasada tuvimos barbacoa de familias, y ahora empieza el Casal d’Estiu”.

Para qué sirve Braval?

Marc Andrei Gaba es un niño filipino que llegó al Raval a los 8 años y vino a Braval a jugar a fútbol con otros amigos del cole.

¿Gaba era bueno con la pelota?

Era mejor estudiando. Su madre era universitaria, pero no tuvo suerte en su país y tuvo que buscar trabajo fuera.

Filipinas no acaba de funcionar.

Y Marc nos contó cómo el día que su madre vino de empleada del hogar a Barcelona su padre y él se quedaron llorando, sentados en una acera, viendo alejarse su avión.

¿Ahora les va bien?

Marc se fue integrando en la ciudad y cuando acabó el bachillerato estudió Empresariales, ADE, con buenas notas. Y viene a hacer de entrenador voluntario a Braval de chavales como él cuando llegó.

¿Es un caso excepcional? ¿Hay más?

¡Muchos! Dani Mola, un chaval colombiano de los cafetales, llegó al Raval a los 11 años y conectó con Braval por el fútbol...

¿Y acabó siendo bueno en mates?

Es ingeniero de ferrocarriles. Pero no siempre la familia ayuda; el otro día me llamaron del cole porque uno de los chavales de nuestro equipo de fútbol hacía cuatro días que no iba. Tiene 11 años...

¿Vaguete? ¿Hace novillos?

Su tutora del cole sabía que tenía entreno de fútbol ese día en Braval y no faltaría.

Entonces vaguete no es.

Efectivamente, el chaval acudió al entreno. Le pregunté por qué no había ido al cole, y me dijo que sus padres se habían peleado y se habían marchado de casa...

¿Sin él?

Él se quedó solo, enfermo y sin comer en la casa vacía. Le pregunté si tenía fuerzas para entrenar y me contestó: "¡Por supuesto!".

¿Sin comer?

Le compré un bocadillo en un bar y hacía tiempo que no veía a nadie comer con tantas ganas. Y después se fue a entrenar.

¡Bravo!

Después, me dijo que por la noche su madre iba a volver y a hacerle la comida. Y le pedí que al día siguiente le contara todo a su tutora del cole y le dijera también que había entrenado. Estos chavales tienen una capacidad de lucha tremenda...

Son estupendos.

Como muchos de sus padres: la madre de Marc, que se vino sola a trabajar dos años; el padre de otro chaval, que se ha pasado la noche vigilando un parking por 30 euros... y por la mañana se va sin haber dormido a ver a su crío jugar un partido.

Esos van a ganar.

En cambio, muchos de los chicos del barrio de toda la vida son algo depresivos...

¿En qué sentido?

Les cuesta más motivarse, porque han mamado lo de "mis abuelos –creen– fueron pobres, mis padres son pobres y yo lo seré".

¿Es cuestión de mentalidad?

Las oportunidades para inmigrantes y catalanes son exactamente las mismas; pero los de fuera tienen más fe en sí mismos. Y son más los que prosperan.

¿La escalera social catalana no funciona para los catalanes menos favorecidos?

Tuvimos un problema cuando una chica de una familia de catalanes de toda la vida logró acabar 4.º de ESO y quería estudiar peluquería y estética...

¿Cuál era el problema?

Que su madre no le dejaba, porque quería que viviera del pirmi, la ayuda del Estado, "como toda la familia".

¿Pudieron ayudarla?

Nos involucramos y amenazamos con denunciarles y que les quitaran el subsidio, y así le dejaron matricularse... ¡Qué ilusión le hizo y nos hizo a todos! Hoy te coge el pelo con un cariño y ¡plis plas!, te lo deja guay.

¡Brava!

Tenemos la firma de todos los padres y cooperamos con el cole. Somos un centro de refuerzo: ofrecemos deporte, fútbol y basket, y compañerismo. Y les encanta que otros chavales mayores les ayuden.

¿Todos son voluntarios?

Muchos que han progresado con nosotros en Braval tienen un chip que les empuja a venir a ayudar a los que llegan.

¿De todo el mundo?

Llevamos 25 años ayudando en el Raval a niños de 30 países que hablan diez idiomas y tienen nueve religiones distintas...

De Barcelona al universo.

Se mezclan en los equipos entre ellos y con equipos de otros barrios con los que jugamos ligas y además vienen al centro para refuerzo escolar: estudio y clases particulares.

¿Son muchos los bravaleros?

Cumplimos 25 años en los que han pasado por Braval 1.600 niños, de los que 580 hoy trabajan con contrato; 27, con carrera universitaria: este curso tenemos diez en la *uni*. Y todos en Braval son voluntarios: tenemos 160, de los que diez antes fueron estudiantes y deportistas bravaleros.

Not Found

The requested URL /especial/htmlbox/variados/alta-newsletter-lacontra.html was not found on this server.

Apache/2.2.15 (CentOS) Server at stories.lavanguardia.com Port 443

Lee también



"Haz que tu sueño sea más largo que la noche"

IMA SANCHÍS



“Y dejarán de ver a rusos tomando el sol en las playas españolas”

LLUÍS AMIGUET



Lluís Amiguet

Ver más artículos

Soy un primate librepensador en busca de cariño que se gana la vida como periodista en La Contra de La Vanguardia. Me licencié en la UAB, UB y New York University y soy profesor de Esade y la URV. He publicado “Homo Rebellis”...

MOSTRAR 17 COMENTARIOS

Cargando siguiente contenido...

La Contra

© La Vanguardia Ediciones, SLU Todos los derechos reservados.

[Quiénes somos](#) [Contacto](#) [Aviso legal](#) [Política de cookies](#) [Otras webs del grupo](#) [Política de privacidad](#) [Canal ético](#) [Configuración de cookies](#)
[Sitemap](#)